
外 部 卓 話 

「新型コロナウィルス感染症への対応について」
新見公立大学 副学長  岡山大学名誉教授 　小田　慈  様（岡山中央RC）

　2019年12月に中国、武漢で野生生物からの感染が疑われる新型コロナウイルス感染症の発生が報告されま
した。2020年1月にはクラスターが発生したダイヤモンド・プリンセス号が横浜港に入港し、日本国内への持込を阻
止するための水際対策を全国民が固唾を呑んで注視していました。ただ、この時点でその後の、ここまでの 
pandemic な状況を予測できた人は数少ないのではないでしょうか。3月12日時点で、我が国だけでも44万人を超
える方が新型コロナウイルス陽性となり、8500名近くの方が亡くなられています。
　2020年1月16日に国内最初の感染者が確認され、あっという間に首都圏を中心に広がり、緊急事態宣言が4月
7日には出されました。“3密”という言葉のなかで、国民の間で“自粛、自粛！”という窮屈な日常生活が強いられる事
態となりました。当初は、どのような場面でヒト-ヒト感染がおこるのか、病態や病原性の強さもはっきりせず、感染に
対する恐怖心から“感染者への非難や冒涜”、“自粛警察”の存在などが社会問題となってしまいました。その後、
新型コロナウイルス陽性者数はいったん減少に転じましたが、昨年の11月頃から、いわゆる第3波に襲われ、今年
1月8日には首都圏、関西圏、福岡県、中京地区に2回目の緊急事態宣言が発令されました。3月15日現在、首都圏
では緊急事態宣言が継続され、陽性者数も“下がり止まり状態”の様相を呈しています。
　この経過の中で、新型コロナウイルス感染症の病態や感染様式、感染のリスクファクターも徐々に明らかになっ
てきました。ワクチンの開発も急ピッチで進められ、世界的規模でワクチンの接種も始まっています。一方新型コロ
ナウイルスの変異株も次 と々報告され、まだまだ、気の抜けない毎日の生活を余儀なくされています。
　私達に求められるもっとも大切なこと、それは、過剰な情報に振り回されず、“正しく知り、正しく感染防止行動を
する！”ということに尽きると思います。この観点から、若干の知見についてお話をさせていただきます。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　12名 出 席 率　74.47％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　藤木，入江，楠，三宅，森本，奥田，田原，竹本，丹治，山田，与田，横山

ゲ　ス　ト
　 岡山西南RC　大饗 千鶴　様

会 長 報 告
 会　長　平　松　　　信
　先週から岡山北西RCの例会を再開させていただくことができましたこと、そして本日も多くの
会員の方にご出席いただきまして心から感謝申し上げます。
　「はるさめかなみだかあてなにじみをり」（瀬戸内寂聴）
　厳しい冬が終わり、春が来て、しとしと降る雨に濡れたとき、涙が滲むような気持ちになることがあります。手紙を
受けとった際に、宛名が滲んでいて、この滲みは雨に濡れたのではなくて、涙なのかもしれないと作者はふと思っ
たのかもしれません。
　令和3年1月19日に、岡山北西RC第28代会長の大饗よし江様がご逝去されました。前日の例会にご出席いた
だいていましたので、突然帰らぬ人となられたことに、当クラブのすべての会員が辛い思いを抱いています。
　大饗よし江様は、平成9年2月より岡山北西RCにご入会され、第18代高橋峯男会長の年度に幹事をお務めい
ただき、10年後にとても優れた会長職をなさいました。長年、岡山北西RCにご高配を賜りました大饗よし江様のご

冥福を心からお祈り申し上げます。
　大饗よし江様のご長女の大饗千鶴様は、岡山西南RCにご所属されていて、本日当クラブの例会にゲストと
してお迎えしています。とても立派な後継ぎでいらっしゃいますので、お母様は安心されておられることと存じ上
げます。
　㈱あすなろコーポレーションの代表取締役としての大饗千鶴様のさらなるご発展とロータリアンとしての素晴ら
しいご活躍を期待させていただきます。
　本日の外部卓話は、新見公立大学副学長、岡山大学名誉教授の小田 慈（めぐみ）様です。小田先生のご専
門は、小児科学、血液・腫瘍学、感染免疫学、造血細胞移植、小児保健学、母子保健学で、「予防接種ワクチン
など感染・免疫に関する基礎的臨床的研究」も研究テーマの一つとされています。卓話のテーマは、「新型コロナ
ウイルス感染症～正しく知り、正しく対応する～」であり、この時期に大変有用なお話をしていただきます。私にとり
ましては、社会保険診療報酬支払基金の審査委員同士として、長い間お世話になっておりまして、ありがたく思っ
ております。何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。
　季節の変わり目でございますので、皆様のなお一層のご自愛を心からお祈り申し上げます。

幹 事 報 告
 幹　事　鈴　木　一　生
① 子どもシェルターモモ赤い羽根共同募金「地域ささえあいプロジェクト」にご協力いただき
ありがとうございました。

② 子どもシェルターモモヘの物品の寄付につきまして、中古品でもけっこうですので、余ってい
る自転車がありましたらお譲りください。物品の提供につきましては、岡山北RCと合同で打ち合わせをしており
ます。

③ 外国人無料健康診断・健康相談につきまして岡山旭川RCと3月12日、会長・幹事会を開催し中止と決定い
たしました。その代替共同事業として、コロナ対策となる物品寄贈について話し合いを行いました。

④ 先週皆様にご案内をいたしました通り、3月29日㈪、5月10日㈪は、例会取消しでしたが、12:30～13:30の通常
例会とさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

⑤ 社会奉仕委員会活動報告を配付しております。
【お詫び】活動報告書に誤りがありましたので訂正いたします
　１枚目②あした彩の活動報告　×12月23日　〇2月23日
　４枚目下から13行目ゲスト紹介 〇被害者遺族の加藤裕司さん

⑥ 本日例会終了後、13:30より、3F「サファイアの間」において、 「第14回創立30周年記念事業実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

⑦ ハイライトよねやまVol.252、他クラブ月報、週報、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽No.79」を回覧
いたします。

スマイル報告　
大饗千鶴様（岡山西南RC） : 謹啓　このたび亡き母よし江の葬儀に際しましてはお心のこもったお悔やみにご

供花、弔電を賜わりまして誠にありがとうございました。お陰様をもちまして葬儀を滞りなく相営むことが
できました。二十四年間、本当にお世話になりました。本来であればお一人おひとりにお礼申し上げる
べきところではございますが、略儀ながら書中にて謹んでご挨拶申し上げます。　　　　　　　謹白

平松会長 : 大饗よし江会員のご冥福と、大饗千鶴様、ご家族の皆様のご多幸を心からお祈り申し上げます。
本日の外部卓話をしてくださいます小田慈様に深く感謝申し上げます。
気温の寒暖差とともに気圧の変動によって自律神経のバランスを崩しやすい時期です。なお一層のご
自愛をお祈り申し上げます。

鈴木幹事 : 小田慈先生、今最も関心のある内容の卓話、とても楽しみにしております。
大饗様、色 な々想いがあると思いますが、ロータリーの仲間として支え合っていきましょう。

久松会員 : 小田慈様、本日はお越し頂きありがとうございます。お話しを楽しみにしております。
野田会員 : 新見公立大学副学長の小田様、本日の卓話を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
相原会員 : 大饗千鶴様、ご来訪いただきありがとうございます。お母様には大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 大饗千鶴様、岡山北西RCへようこそお越し下さいました。私を当クラブに導いて下さったお母様

には大変お世話になりました。次年度は当クラブの幹事を報恩感謝の思いで精一杯務めさせていた
だきます。

児島会員 : 本日もスマイルしていただきました皆様に感謝しまして、スマイルします。
 ９件85,000円（累計949,035円）

誕生日スピーチ
 　　末　吉　賢　多　会員 
　私は53歳から54歳になりました。何が変わったかというと何も変わっていません
が、会社が今年でちょうど103年目になります。次の目標としては200年企業を目指
して次の世代に引継ぎができたらと準備をしています。それと、昨年から家にいる
ことが多くなったことで１つ趣味が増えました。家での暇な時間が増えたため、靴磨きを始めまし
た。最近YouTubeを利用するようになったのですが、靴の裏が革だったりすると磨き方など奥が深
かったりするので、ぜひ皆さんも一度やっていただけると面白いかと思います。

青少年奉仕委員
 青少年奉仕委員長　鴨　井　利　典 
　今年度ならびに次年度も青少年奉仕委員長を務めさせていただくことになってお
りますが次年度の青少年奉仕について内容をご報告いたします。今年度残念ながら
中止いたしました高校生の歴史フォーラムですが、次年度では開催をすることが決
定いたしました。日時は11月28日㈰です。場所は変わらずさん太ホールとなりますが、規模を縮小し
まして、従来の16校16チームではなく、８チーム午後からの開催とします。とはいえ、プログラムは
変わらず、会員の皆さまにはいろいろと役割をお願いすることになるかと思いますのでご協力のほど
宜しくお願いいたします。

野球同好会
 野球同好会監督　笠　原　英　司 
　昨日、東京では桜が開花しました。野球同好会も第１戦を４月25日㈰奥市の補助
球場で両備と対戦を行います。ナイターで19時からの試合開始となりますので、多
くの方の応援を宜しくお願いいたします。

３月お祝い行事

3月29日㈪
クラブフォーラム（国際奉仕）
国際奉仕委員会
委員長 小菅 英司  会員

3月22日㈪
内部卓話
「子どもシェルターモモの
これからの10年について」
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⑦ ハイライトよねやまVol.252、他クラブ月報、週報、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽No.79」を回覧
いたします。

スマイル報告　
大饗千鶴様（岡山西南RC） : 謹啓　このたび亡き母よし江の葬儀に際しましてはお心のこもったお悔やみにご

供花、弔電を賜わりまして誠にありがとうございました。お陰様をもちまして葬儀を滞りなく相営むことが
できました。二十四年間、本当にお世話になりました。本来であればお一人おひとりにお礼申し上げる
べきところではございますが、略儀ながら書中にて謹んでご挨拶申し上げます。　　　　　　　謹白

平松会長 : 大饗よし江会員のご冥福と、大饗千鶴様、ご家族の皆様のご多幸を心からお祈り申し上げます。
本日の外部卓話をしてくださいます小田慈様に深く感謝申し上げます。
気温の寒暖差とともに気圧の変動によって自律神経のバランスを崩しやすい時期です。なお一層のご
自愛をお祈り申し上げます。

鈴木幹事 : 小田慈先生、今最も関心のある内容の卓話、とても楽しみにしております。
大饗様、色 な々想いがあると思いますが、ロータリーの仲間として支え合っていきましょう。

久松会員 : 小田慈様、本日はお越し頂きありがとうございます。お話しを楽しみにしております。
野田会員 : 新見公立大学副学長の小田様、本日の卓話を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
相原会員 : 大饗千鶴様、ご来訪いただきありがとうございます。お母様には大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 大饗千鶴様、岡山北西RCへようこそお越し下さいました。私を当クラブに導いて下さったお母様

には大変お世話になりました。次年度は当クラブの幹事を報恩感謝の思いで精一杯務めさせていた
だきます。

児島会員 : 本日もスマイルしていただきました皆様に感謝しまして、スマイルします。
 ９件85,000円（累計949,035円）

誕生日スピーチ
 　　末　吉　賢　多　会員 
　私は53歳から54歳になりました。何が変わったかというと何も変わっていません
が、会社が今年でちょうど103年目になります。次の目標としては200年企業を目指
して次の世代に引継ぎができたらと準備をしています。それと、昨年から家にいる
ことが多くなったことで１つ趣味が増えました。家での暇な時間が増えたため、靴磨きを始めまし
た。最近YouTubeを利用するようになったのですが、靴の裏が革だったりすると磨き方など奥が深
かったりするので、ぜひ皆さんも一度やっていただけると面白いかと思います。

青少年奉仕委員
 青少年奉仕委員長　鴨　井　利　典 
　今年度ならびに次年度も青少年奉仕委員長を務めさせていただくことになってお
りますが次年度の青少年奉仕について内容をご報告いたします。今年度残念ながら
中止いたしました高校生の歴史フォーラムですが、次年度では開催をすることが決
定いたしました。日時は11月28日㈰です。場所は変わらずさん太ホールとなりますが、規模を縮小し
まして、従来の16校16チームではなく、８チーム午後からの開催とします。とはいえ、プログラムは
変わらず、会員の皆さまにはいろいろと役割をお願いすることになるかと思いますのでご協力のほど
宜しくお願いいたします。

野球同好会
 野球同好会監督　笠　原　英　司 
　昨日、東京では桜が開花しました。野球同好会も第１戦を４月25日㈰奥市の補助
球場で両備と対戦を行います。ナイターで19時からの試合開始となりますので、多
くの方の応援を宜しくお願いいたします。

例会プログラム例会プログラム

前回３月15日の例会記録前回３月15日の例会記録

３月お祝い行事
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外 部 卓 話 

「新型コロナウィルス感染症への対応について」
新見公立大学 副学長  岡山大学名誉教授 　小田　慈  様（岡山中央RC）

　2019年12月に中国、武漢で野生生物からの感染が疑われる新型コロナウイルス感染症の発生が報告されま
した。2020年1月にはクラスターが発生したダイヤモンド・プリンセス号が横浜港に入港し、日本国内への持込を阻
止するための水際対策を全国民が固唾を呑んで注視していました。ただ、この時点でその後の、ここまでの 
pandemic な状況を予測できた人は数少ないのではないでしょうか。3月12日時点で、我が国だけでも44万人を超
える方が新型コロナウイルス陽性となり、8500名近くの方が亡くなられています。
　2020年1月16日に国内最初の感染者が確認され、あっという間に首都圏を中心に広がり、緊急事態宣言が4月
7日には出されました。“3密”という言葉のなかで、国民の間で“自粛、自粛！”という窮屈な日常生活が強いられる事
態となりました。当初は、どのような場面でヒト-ヒト感染がおこるのか、病態や病原性の強さもはっきりせず、感染に
対する恐怖心から“感染者への非難や冒涜”、“自粛警察”の存在などが社会問題となってしまいました。その後、
新型コロナウイルス陽性者数はいったん減少に転じましたが、昨年の11月頃から、いわゆる第3波に襲われ、今年
1月8日には首都圏、関西圏、福岡県、中京地区に2回目の緊急事態宣言が発令されました。3月15日現在、首都圏
では緊急事態宣言が継続され、陽性者数も“下がり止まり状態”の様相を呈しています。
　この経過の中で、新型コロナウイルス感染症の病態や感染様式、感染のリスクファクターも徐々に明らかになっ
てきました。ワクチンの開発も急ピッチで進められ、世界的規模でワクチンの接種も始まっています。一方新型コロ
ナウイルスの変異株も次 と々報告され、まだまだ、気の抜けない毎日の生活を余儀なくされています。
　私達に求められるもっとも大切なこと、それは、過剰な情報に振り回されず、“正しく知り、正しく感染防止行動を
する！”ということに尽きると思います。この観点から、若干の知見についてお話をさせていただきます。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　12名 出 席 率　74.47％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　藤木，入江，楠，三宅，森本，奥田，田原，竹本，丹治，山田，与田，横山

ゲ　ス　ト
　 岡山西南RC　大饗 千鶴　様

会 長 報 告
 会　長　平　松　　　信
　先週から岡山北西RCの例会を再開させていただくことができましたこと、そして本日も多くの
会員の方にご出席いただきまして心から感謝申し上げます。
　「はるさめかなみだかあてなにじみをり」（瀬戸内寂聴）
　厳しい冬が終わり、春が来て、しとしと降る雨に濡れたとき、涙が滲むような気持ちになることがあります。手紙を
受けとった際に、宛名が滲んでいて、この滲みは雨に濡れたのではなくて、涙なのかもしれないと作者はふと思っ
たのかもしれません。
　令和3年1月19日に、岡山北西RC第28代会長の大饗よし江様がご逝去されました。前日の例会にご出席いた
だいていましたので、突然帰らぬ人となられたことに、当クラブのすべての会員が辛い思いを抱いています。
　大饗よし江様は、平成9年2月より岡山北西RCにご入会され、第18代高橋峯男会長の年度に幹事をお務めい
ただき、10年後にとても優れた会長職をなさいました。長年、岡山北西RCにご高配を賜りました大饗よし江様のご

冥福を心からお祈り申し上げます。
　大饗よし江様のご長女の大饗千鶴様は、岡山西南RCにご所属されていて、本日当クラブの例会にゲストと
してお迎えしています。とても立派な後継ぎでいらっしゃいますので、お母様は安心されておられることと存じ上
げます。
　㈱あすなろコーポレーションの代表取締役としての大饗千鶴様のさらなるご発展とロータリアンとしての素晴ら
しいご活躍を期待させていただきます。
　本日の外部卓話は、新見公立大学副学長、岡山大学名誉教授の小田 慈（めぐみ）様です。小田先生のご専
門は、小児科学、血液・腫瘍学、感染免疫学、造血細胞移植、小児保健学、母子保健学で、「予防接種ワクチン
など感染・免疫に関する基礎的臨床的研究」も研究テーマの一つとされています。卓話のテーマは、「新型コロナ
ウイルス感染症～正しく知り、正しく対応する～」であり、この時期に大変有用なお話をしていただきます。私にとり
ましては、社会保険診療報酬支払基金の審査委員同士として、長い間お世話になっておりまして、ありがたく思っ
ております。何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。
　季節の変わり目でございますので、皆様のなお一層のご自愛を心からお祈り申し上げます。

幹 事 報 告
 幹　事　鈴　木　一　生
① 子どもシェルターモモ赤い羽根共同募金「地域ささえあいプロジェクト」にご協力いただき
ありがとうございました。

② 子どもシェルターモモヘの物品の寄付につきまして、中古品でもけっこうですので、余ってい
る自転車がありましたらお譲りください。物品の提供につきましては、岡山北RCと合同で打ち合わせをしており
ます。

③ 外国人無料健康診断・健康相談につきまして岡山旭川RCと3月12日、会長・幹事会を開催し中止と決定い
たしました。その代替共同事業として、コロナ対策となる物品寄贈について話し合いを行いました。

④ 先週皆様にご案内をいたしました通り、3月29日㈪、5月10日㈪は、例会取消しでしたが、12:30～13:30の通常
例会とさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

⑤ 社会奉仕委員会活動報告を配付しております。
【お詫び】活動報告書に誤りがありましたので訂正いたします
　１枚目②あした彩の活動報告　×12月23日　〇2月23日
　４枚目下から13行目ゲスト紹介 〇被害者遺族の加藤裕司さん

⑥ 本日例会終了後、13:30より、3F「サファイアの間」において、 「第14回創立30周年記念事業実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

⑦ ハイライトよねやまVol.252、他クラブ月報、週報、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽No.79」を回覧
いたします。

スマイル報告　
大饗千鶴様（岡山西南RC） : 謹啓　このたび亡き母よし江の葬儀に際しましてはお心のこもったお悔やみにご

供花、弔電を賜わりまして誠にありがとうございました。お陰様をもちまして葬儀を滞りなく相営むことが
できました。二十四年間、本当にお世話になりました。本来であればお一人おひとりにお礼申し上げる
べきところではございますが、略儀ながら書中にて謹んでご挨拶申し上げます。　　　　　　　謹白

平松会長 : 大饗よし江会員のご冥福と、大饗千鶴様、ご家族の皆様のご多幸を心からお祈り申し上げます。
本日の外部卓話をしてくださいます小田慈様に深く感謝申し上げます。
気温の寒暖差とともに気圧の変動によって自律神経のバランスを崩しやすい時期です。なお一層のご
自愛をお祈り申し上げます。

鈴木幹事 : 小田慈先生、今最も関心のある内容の卓話、とても楽しみにしております。
大饗様、色 な々想いがあると思いますが、ロータリーの仲間として支え合っていきましょう。

久松会員 : 小田慈様、本日はお越し頂きありがとうございます。お話しを楽しみにしております。
野田会員 : 新見公立大学副学長の小田様、本日の卓話を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
相原会員 : 大饗千鶴様、ご来訪いただきありがとうございます。お母様には大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 大饗千鶴様、岡山北西RCへようこそお越し下さいました。私を当クラブに導いて下さったお母様

には大変お世話になりました。次年度は当クラブの幹事を報恩感謝の思いで精一杯務めさせていた
だきます。

児島会員 : 本日もスマイルしていただきました皆様に感謝しまして、スマイルします。
 ９件85,000円（累計949,035円）

誕生日スピーチ
 　　末　吉　賢　多　会員 
　私は53歳から54歳になりました。何が変わったかというと何も変わっていません
が、会社が今年でちょうど103年目になります。次の目標としては200年企業を目指
して次の世代に引継ぎができたらと準備をしています。それと、昨年から家にいる
ことが多くなったことで１つ趣味が増えました。家での暇な時間が増えたため、靴磨きを始めまし
た。最近YouTubeを利用するようになったのですが、靴の裏が革だったりすると磨き方など奥が深
かったりするので、ぜひ皆さんも一度やっていただけると面白いかと思います。

青少年奉仕委員
 青少年奉仕委員長　鴨　井　利　典 
　今年度ならびに次年度も青少年奉仕委員長を務めさせていただくことになってお
りますが次年度の青少年奉仕について内容をご報告いたします。今年度残念ながら
中止いたしました高校生の歴史フォーラムですが、次年度では開催をすることが決
定いたしました。日時は11月28日㈰です。場所は変わらずさん太ホールとなりますが、規模を縮小し
まして、従来の16校16チームではなく、８チーム午後からの開催とします。とはいえ、プログラムは
変わらず、会員の皆さまにはいろいろと役割をお願いすることになるかと思いますのでご協力のほど
宜しくお願いいたします。

野球同好会
 野球同好会監督　笠　原　英　司 
　昨日、東京では桜が開花しました。野球同好会も第１戦を４月25日㈰奥市の補助
球場で両備と対戦を行います。ナイターで19時からの試合開始となりますので、多
くの方の応援を宜しくお願いいたします。
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外 部 卓 話 

「新型コロナウィルス感染症への対応について」
新見公立大学 副学長  岡山大学名誉教授 　小田　慈  様（岡山中央RC）

　2019年12月に中国、武漢で野生生物からの感染が疑われる新型コロナウイルス感染症の発生が報告されま
した。2020年1月にはクラスターが発生したダイヤモンド・プリンセス号が横浜港に入港し、日本国内への持込を阻
止するための水際対策を全国民が固唾を呑んで注視していました。ただ、この時点でその後の、ここまでの 
pandemic な状況を予測できた人は数少ないのではないでしょうか。3月12日時点で、我が国だけでも44万人を超
える方が新型コロナウイルス陽性となり、8500名近くの方が亡くなられています。
　2020年1月16日に国内最初の感染者が確認され、あっという間に首都圏を中心に広がり、緊急事態宣言が4月
7日には出されました。“3密”という言葉のなかで、国民の間で“自粛、自粛！”という窮屈な日常生活が強いられる事
態となりました。当初は、どのような場面でヒト-ヒト感染がおこるのか、病態や病原性の強さもはっきりせず、感染に
対する恐怖心から“感染者への非難や冒涜”、“自粛警察”の存在などが社会問題となってしまいました。その後、
新型コロナウイルス陽性者数はいったん減少に転じましたが、昨年の11月頃から、いわゆる第3波に襲われ、今年
1月8日には首都圏、関西圏、福岡県、中京地区に2回目の緊急事態宣言が発令されました。3月15日現在、首都圏
では緊急事態宣言が継続され、陽性者数も“下がり止まり状態”の様相を呈しています。
　この経過の中で、新型コロナウイルス感染症の病態や感染様式、感染のリスクファクターも徐々に明らかになっ
てきました。ワクチンの開発も急ピッチで進められ、世界的規模でワクチンの接種も始まっています。一方新型コロ
ナウイルスの変異株も次 と々報告され、まだまだ、気の抜けない毎日の生活を余儀なくされています。
　私達に求められるもっとも大切なこと、それは、過剰な情報に振り回されず、“正しく知り、正しく感染防止行動を
する！”ということに尽きると思います。この観点から、若干の知見についてお話をさせていただきます。

出席の状況　
会 員 数　47名（内出席免除者　０名） 出席者数　35名
欠席者数　12名 出 席 率　74.47％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　藤木，入江，楠，三宅，森本，奥田，田原，竹本，丹治，山田，与田，横山

ゲ　ス　ト
　 岡山西南RC　大饗 千鶴　様

会 長 報 告
 会　長　平　松　　　信
　先週から岡山北西RCの例会を再開させていただくことができましたこと、そして本日も多くの
会員の方にご出席いただきまして心から感謝申し上げます。
　「はるさめかなみだかあてなにじみをり」（瀬戸内寂聴）
　厳しい冬が終わり、春が来て、しとしと降る雨に濡れたとき、涙が滲むような気持ちになることがあります。手紙を
受けとった際に、宛名が滲んでいて、この滲みは雨に濡れたのではなくて、涙なのかもしれないと作者はふと思っ
たのかもしれません。
　令和3年1月19日に、岡山北西RC第28代会長の大饗よし江様がご逝去されました。前日の例会にご出席いた
だいていましたので、突然帰らぬ人となられたことに、当クラブのすべての会員が辛い思いを抱いています。
　大饗よし江様は、平成9年2月より岡山北西RCにご入会され、第18代高橋峯男会長の年度に幹事をお務めい
ただき、10年後にとても優れた会長職をなさいました。長年、岡山北西RCにご高配を賜りました大饗よし江様のご

冥福を心からお祈り申し上げます。
　大饗よし江様のご長女の大饗千鶴様は、岡山西南RCにご所属されていて、本日当クラブの例会にゲストと
してお迎えしています。とても立派な後継ぎでいらっしゃいますので、お母様は安心されておられることと存じ上
げます。
　㈱あすなろコーポレーションの代表取締役としての大饗千鶴様のさらなるご発展とロータリアンとしての素晴ら
しいご活躍を期待させていただきます。
　本日の外部卓話は、新見公立大学副学長、岡山大学名誉教授の小田 慈（めぐみ）様です。小田先生のご専
門は、小児科学、血液・腫瘍学、感染免疫学、造血細胞移植、小児保健学、母子保健学で、「予防接種ワクチン
など感染・免疫に関する基礎的臨床的研究」も研究テーマの一つとされています。卓話のテーマは、「新型コロナ
ウイルス感染症～正しく知り、正しく対応する～」であり、この時期に大変有用なお話をしていただきます。私にとり
ましては、社会保険診療報酬支払基金の審査委員同士として、長い間お世話になっておりまして、ありがたく思っ
ております。何卒よろしくご指導をお願い申し上げます。
　季節の変わり目でございますので、皆様のなお一層のご自愛を心からお祈り申し上げます。

幹 事 報 告
 幹　事　鈴　木　一　生
① 子どもシェルターモモ赤い羽根共同募金「地域ささえあいプロジェクト」にご協力いただき
ありがとうございました。

② 子どもシェルターモモヘの物品の寄付につきまして、中古品でもけっこうですので、余ってい
る自転車がありましたらお譲りください。物品の提供につきましては、岡山北RCと合同で打ち合わせをしており
ます。

③ 外国人無料健康診断・健康相談につきまして岡山旭川RCと3月12日、会長・幹事会を開催し中止と決定い
たしました。その代替共同事業として、コロナ対策となる物品寄贈について話し合いを行いました。

④ 先週皆様にご案内をいたしました通り、3月29日㈪、5月10日㈪は、例会取消しでしたが、12:30～13:30の通常
例会とさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

⑤ 社会奉仕委員会活動報告を配付しております。
【お詫び】活動報告書に誤りがありましたので訂正いたします
　１枚目②あした彩の活動報告　×12月23日　〇2月23日
　４枚目下から13行目ゲスト紹介 〇被害者遺族の加藤裕司さん

⑥ 本日例会終了後、13:30より、3F「サファイアの間」において、 「第14回創立30周年記念事業実行委員会」が
開催されますので、実行委員会メンバーの皆様はよろしくお願いいたします。

⑦ ハイライトよねやまVol.252、他クラブ月報、週報、岡山済生会福祉施設合同広報誌「木もれ陽No.79」を回覧
いたします。

スマイル報告　
大饗千鶴様（岡山西南RC） : 謹啓　このたび亡き母よし江の葬儀に際しましてはお心のこもったお悔やみにご

供花、弔電を賜わりまして誠にありがとうございました。お陰様をもちまして葬儀を滞りなく相営むことが
できました。二十四年間、本当にお世話になりました。本来であればお一人おひとりにお礼申し上げる
べきところではございますが、略儀ながら書中にて謹んでご挨拶申し上げます。　　　　　　　謹白

平松会長 : 大饗よし江会員のご冥福と、大饗千鶴様、ご家族の皆様のご多幸を心からお祈り申し上げます。
本日の外部卓話をしてくださいます小田慈様に深く感謝申し上げます。
気温の寒暖差とともに気圧の変動によって自律神経のバランスを崩しやすい時期です。なお一層のご
自愛をお祈り申し上げます。

鈴木幹事 : 小田慈先生、今最も関心のある内容の卓話、とても楽しみにしております。
大饗様、色 な々想いがあると思いますが、ロータリーの仲間として支え合っていきましょう。

久松会員 : 小田慈様、本日はお越し頂きありがとうございます。お話しを楽しみにしております。
野田会員 : 新見公立大学副学長の小田様、本日の卓話を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
相原会員 : 大饗千鶴様、ご来訪いただきありがとうございます。お母様には大変お世話になりました。
日笠（伸）会員 : 大饗千鶴様、岡山北西RCへようこそお越し下さいました。私を当クラブに導いて下さったお母様

には大変お世話になりました。次年度は当クラブの幹事を報恩感謝の思いで精一杯務めさせていた
だきます。

児島会員 : 本日もスマイルしていただきました皆様に感謝しまして、スマイルします。
 ９件85,000円（累計949,035円）

誕生日スピーチ
 　　末　吉　賢　多　会員 
　私は53歳から54歳になりました。何が変わったかというと何も変わっていません
が、会社が今年でちょうど103年目になります。次の目標としては200年企業を目指
して次の世代に引継ぎができたらと準備をしています。それと、昨年から家にいる
ことが多くなったことで１つ趣味が増えました。家での暇な時間が増えたため、靴磨きを始めまし
た。最近YouTubeを利用するようになったのですが、靴の裏が革だったりすると磨き方など奥が深
かったりするので、ぜひ皆さんも一度やっていただけると面白いかと思います。

青少年奉仕委員
 青少年奉仕委員長　鴨　井　利　典 
　今年度ならびに次年度も青少年奉仕委員長を務めさせていただくことになってお
りますが次年度の青少年奉仕について内容をご報告いたします。今年度残念ながら
中止いたしました高校生の歴史フォーラムですが、次年度では開催をすることが決
定いたしました。日時は11月28日㈰です。場所は変わらずさん太ホールとなりますが、規模を縮小し
まして、従来の16校16チームではなく、８チーム午後からの開催とします。とはいえ、プログラムは
変わらず、会員の皆さまにはいろいろと役割をお願いすることになるかと思いますのでご協力のほど
宜しくお願いいたします。

野球同好会
 野球同好会監督　笠　原　英　司 
　昨日、東京では桜が開花しました。野球同好会も第１戦を４月25日㈰奥市の補助
球場で両備と対戦を行います。ナイターで19時からの試合開始となりますので、多
くの方の応援を宜しくお願いいたします。

－３－

本日のメニュー（３月22日（ミリオンダラーミール））
御寿司　桜鱒ちらし寿司　桜鱒、玉子焼、いくら醤油漬け、焼雲丹、
　　　　　　　　　　　   アボカド、大葉、胡麻、木の芽
平　皿　桜海老かき揚げ　桜海老、さつまいも、三つ葉、玉葱、檸檬
御吸物　白魚玉子とじ、菜の花、黒胡椒
水菓子　オレンジ、林檎ジュレ、桜餅、ミント葉

次回のメニュー（３月29日）
未定

　　会報部会／小林　龍平・駒井　孝宏

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

３月お祝い行事

前回メニュー（3月15日） ： 
本日のお魚のポッシェ 蕪のソース

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 


